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Всегда ли материнство - радость, или Почему вам не
нужен ребенок?
  

«Дети – цветы жизни», – сказал классик. «Но пусть они лучше растут в чужом саду»,–
возражают ему некоторые современники. Времена меняются, и то, что раньше было
само собой разумеющимся, сегодня перестает быть таким уж однозначным. В том числе,
и отношение к материнству.

  

Социологи многих стран уже бьют тревогу: молодежь не хочет иметь детей, стареют
целые нации… Да и на наших форумах нет-нет, да и промелькнет высказывание на тему
«детей у меня нет и не будет, потому что мне не надо». Я пообщалась с одной такой
девушкой, чтобы выяснить, на чем основана такая категоричная жизненная позиция. И
вот что она мне ответила:

  

«…Я не вижу для себя смысла в рождении ребенка. Что оно мне даст? 

  

1) Я стану некрасивой. И ладно бы девять месяцев чучелом походить. Так ведь и потом –
выпадают волосы, крошатся зубы, талия уже не восстановится, кожа в растяжках…
Кошмар!!!

  

2) Я потеряю квалификацию. Сейчас я – востребованный и высокооплачиваемый
специалист. Время декретного отпуска «выпадет» из моего резюме. И выйдя на работу, я
обнаружу, что далеко отстала от других – тех, кто тратил свое время не на смену
подгузников, а на самосовершенствование.

  

3) Я лишусь личного времени. Придется забыть о ночных клубах, вечеринках, поездках за
город с ночевками. Максимум – прогулка в парке. 

  

4) Мне придется менять себя. Во-первых, сейчас я сама – ребенок. Родив, я потеряю этот
статус. Во-вторых, я курю. Сейчас это никого не беспокоит. Но стоит забеременеть, и мне
просто житья не станет от доброхотов, вырывающих у меня сигарету. Да я  и сама
считаю, что беременным и кормящим курить нельзя. 
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В общем, куда ни кинь, всюду клин – одни только лишения. Знаешь, я не готова положить
всю свою жизнь к маленьким ножкам. Тем более что не так уж меня умиляют эти ножки –
я вполне нормально чувствую себя, не имея ребенка.»

  

Ну что же, позиция изложена вполне четко. Вот только сам собой напрашивается
вопрос: «Как можно утверждать что-либо, не попробовав?» Поэтому, чтобы узнать,
насколько оправданы опасения моей героини, я пообщалась с несколькими девушками,
имеющими детей. Обобщенный результат наших бесед предлагаю вашему вниманию.

  

Свет мой, зеркальце…

  

Беременность – это не приговор женской привлекательности. Для того чтобы
оставаться красивой, достаточно придерживаться нескольких простых правил.

  

1) Не «запускайте» себя. Беременность – не повод, чтобы перестать делать маникюр
или отказаться от макияжа. Наоборот – чем больше положительных эмоций вы будете
получать (а откуда же их получать, как не из зеркала?), тем лучше будете себя
чувствовать вы с малышом. Ограничение на процедуры, которые могут нанести вред:
покраска волос, химический пилинг, солярий… Ногти красить лучше на свежем воздухе,
чтобы не дышать парами лака.

  

2) Правильно питайтесь и принимайте поливитамины. Повреждения волос и зубов,
тусклая и неэластичная кожа, токсикоз – это все результат нехватки в организме
полезных веществ и избытка вредных. Чтобы не забивать себе голову подробным
списком «правильных» продуктов, прежде чем съесть что-нибудь, подумайте, ела ли
что-нибудь подобное ваша пра-прабабушка? Если нет – лучше откажитесь.

  

3) Почаще отдыхайте, делайте гимнастику и гуляйте на свежем воздухе. Тогда и вены
будут чувствовать себя хорошо, и кожа не посереет. Только имейте в виду: прогулка
вдоль оживленного проспекта – не совсем то, что вам нужно. Лучше выбраться за город,
на дачу.
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Профессиональная подготовка

  

Конечно же, можно засесть дома, надувшись на весь белый свет за то, что вас лишили
возможности самосовершенствоваться. А можно работать над собой. Для того, чтобы
«убить» все свое время на смену подгузников, нужно расходовать их по пачке за день.
Ребенок с такой скоростью не «работает». Итак, что же можно сделать для повышения
собственного профессионализма, сидя дома с малышом?

  

1) Не выпадайте из обоймы. Если ваша специальность не предоставляет возможности
работы на дому, воспримите свой отпуск, как курсы повышения квалификации.
Интересуйтесь всеми новостями своей профессии: выписывайте специализированную
периодику, общайтесь с коллегами по работе, зарегистрируйтесь на профессиональном
форуме и не пропускайте новые темы.

  

2) Устраивайте «зарядку для мозгов». Станьте сами для себя начальником. Держите в
тонусе все свои профессиональные навыки. Вы дизайнер? Разработайте атрибутику для
вымышленной компании. Вы менеджер по персоналу? Подумайте, как можно было бы
оптимизировать структуру компании, в которой вы работали.

  

3) Ищите себя. Возможно, работа, которую вы выполняли раньше, не приносила вам
полного удовлетворения. Сейчас самое время попробовать себя в чем-то другом. Ваши
помощники все те же – книги, журналы, Интернет. Может быть, вы «откопаете» в себе
дремлющий талант. Можно рисовать, писать книги, освоить новый иностранный язык, да
мало ли!

  

«Нет ничего невозможного для человека с интеллектом». Не помню, кто это сказал, но
согласна на 100%. Если не ныть и не опускать руки, то можно удивить даже саму себя. В
конце концов, вы можете выйти на работу почти сразу же после родов (если уж иначе
никак). А за ребенком присмотрит няня: если грамотно подойти к поиску, то можно
обрести в ее лице незаменимую помощницу.

  

Личное пространство
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И здесь можно найти разумный выход. Раз в неделю на пару-тройку часов ребенка
вполне можно поручить няне, бабушке или подруге. Только имейте в виду – за
удовольствие нужно платить. И если в ваших отношениях, скажем, с подругой, нет места
денежным знакам, «заплатите» натурпродуктом: помогите ей, когда это потребуется,
сделайте небольшой приятный презент, пригласите на внеплановый пикник… В общем,
человек не должен почувствовать, будто его «используют».

  

Если же няня в вашем случае – не выход, тоже не беда. Дети очень быстро растут – вы
и оглянуться не успеете, как снова ваше время окажется в вашем распоряжении. Да еще
и ребенка можно увлечь своими интересами – совместный досуг сплотит семью лучше,
чем любой психоанализ.

  

Перемены к лучшему

  

Единственное, против чего не возразишь – необходимость меняться. Но не в связи с
материнством, а вообще – меняться по ходу жизни. Отсутствие изменений – это
отсутствие прогресса, развития. Если опираться именно на претензии нашей героини, то
можно сказать следующее.

  

1) То, что вы стали мамой, вовсе не означает, что вы должны резко повзрослеть. Просто
придется стать более организованной, ответственной. Но свежесть восприятия и
юношеская восторженность сыграют вам только на руку – будет проще понять
собственного ребенка, если вы смотрите на мир одинаковым взглядом.

  

2) От вредных привычек, действительно, нужно будет отказаться. Но от них все равно
нужно избавляться – они не украшают вас и качество жизни не улучшают. То есть, такие
перемены, как ни крути, к лучшему!

  

Подведение итогов
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Все, что здесь было сказано, не обязывает вас к принятию решения, до которого вы еще
не «дозрели». Все мы вправе рассчитывать на то, что нашего прихода в этот мир ждут с
радостью и любовью. А это значит, что нельзя рожать только потому, что «пора бы
уже», или потому, что кто-то (муж, мама… но не вы) настаивает. У вашего малыша
должна быть самая лучшая в мире мама. И, если вдруг вы не хотите пока иметь детей,
это не хорошо и не плохо. Просто сейчас это для вас правильно. И более ответственно
будет именно воздержаться от материнства, пока вы не измените что-то в своих
взглядах. А напоследок еще одна выдержка из моей переписки:

  

«… Все, что можно сказать «за» и «против» рождения ребенка – полнейшая ерунда по
сравнению с тем, что на свете теперь есть человек, для которого я – самая главная,
самая лучшая, самая красивая и умная… И когда моя дочка, сияя, бежит ко мне, чтобы
обнять, – вот это счастье и есть главный «плюс» моего «мамского» положения.»

  

Автор - Наталья Барабаш
Источник
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